



光和

11月号
練馬区立光和小学校
令和4年10月31日

光和小
携帯サイト



子供を育む

校長 矢島 直行

校庭の木々の葉も色づき始め、秋の深まりを感じる季節となりました。

天気が心配されましたが、10月15日（土）に運動会を行うことができました。「一生懸命に取り組み、笑顔があふれる運動会にしよう」のスローガンのもと、今年の運動会は表現と短距離走で行われました。3年ぶりの短距離走は最後まで頑張って走る姿と友達と協力しながら表現する元気な姿など、子供たちの練習の成果をご覧いただけたのではないでしょうか。このことは、保護者の皆様からのアンケートからも伝わってきます。感染症対策のために学年ごとに時間を設定し保護者の方2名の観覧となりましたが、受付ではチケット制を導入するなど、昨年度の経験を生かしながらPTA役員、委員の皆様のご協力があり滞りなく行うことができました。また、PTA会長がレース表示を掲げながらの誘導により、保護者が子供たちの走る姿が見やすくなったとの評価もいただきました。支えてくださる方々がいたからこそできたことです。子供たちにとっても大きな励みとなりました。皆様のご理解とご協力に感謝申し上げます。以前学校だよりも書きましたが、「だれかやる」と「だれがやる」の違いは、「だれかがやってくれるだろう」と「自分がやらなくては」との大きな違いがあります。子供たちのために「だれがやる」の気持ちは、子供たちを健やかに育むことにつながります。

アンケートでは、運動会が開催されたことへの喜びや感謝の気持ちを伝えてくださる方が多数いました。今できることを工夫して取り組んだことについて、教職員にとっても大きな励みとなりました。昨年度の学校評価（アンケート）に、「コロナ禍、いろいろな活動ができないことを探して嘆くのではなく、できる活動を皆でしっかりと取り組み、活動ができたことに感謝と喜びを感じる心や姿勢を培う教育。大人になっても、置かれた場所で頑張れるのではないかと思います」との意見をいただきました。今できることを一生懸命に取り組むことの大切さを子供たちに伝えていくことが、子供たちの日々の教育活動を充実したものにつながるのではないでしょうか。

その他にも皆様から数多くのご意見をいただきました。改善していくものと難しいものもありますが、816名の子供たちの安全を考えながら子供たちのためによりよい教育活動となるように取り組んでまいります。

また、2年生の「町たんけん」が先日行われました。昨年度に引き続き前PTA会長が、34店舗全てのお店に子供たちが訪問する時間を調整してくださり、充実した「町たんけん」を実施することができました。また、ご多用の中、お店の方々とお手伝いしていただきました保護者の方のご協力もあります。ありがとうございました。

このように、学校だけではなく保護者と地域の方々との連携があり子供たちは健やかに育まれています。皆様のご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。

11月（霜月）の行事予定

月	火	水	木	金	土	日
	11月1日	2	3	4	5	6
	みん友活動(1組) 生活科秋みつけ① 消防署見学③	委員会	文化の日	生活科秋みつけ① みん友活動(3組)		
7	8	9	10	11	12	13
学年朝会 安全指導 みん友活動(2組)	みん友活動(4組) 集会	クラブ活動	4時間授業水曜時程 就学時健康診断 給食費・教材費引き落とし	5時間授業	土曜授業 道徳授業地区公開講座	
14	15	16	17	18	19	20
全校朝会 4時間授業 避難訓練			5時間授業	5時間授業		
21	22	23	24	25	26	27
学年朝会		勤労感謝の日	5時間授業	舞台発表会(児童) 5時間授業①～⑤ 会場準備(6時間目)⑥	舞台発表会(保護者) 5時間授業①～④・⑥ 体育館片付け(8時間目)⑤	
28	29	30				
振替休業日	全校朝会 5時間授業	4時間授業				

①→1年生 ②→2年生 ③→3年生 ④→4年生 ⑤→5年生 ⑥→6年生

お知らせ・お願い

○ふれあい月間について

練馬区では、いじめや不登校ゼロを目指した取組として、毎年この時期に「いじめ一掃キャンペーン」を行っています。今年は、「いじめ防止標語」に取り組みます。全校朝会での校長先生の話を受けて、各クラスでアンケートを実施し、いじめのない学校生活を送るためにはどのようにしたらよいかを話し合います。クラスで決めた「いじめ防止標語」は、校内に掲示します。学校公開などでご来校の折に、ご覧ください。今後も地域と家庭、学校が協力しながらいじめ防止に努めてまいります。ご家庭でもお子さんと友達や学校のことを話題にしていただき、何かありましたら学校へもご相談ください。

○算数科の授業(高学年)について

高学年の少人数算数では、5年生は「分数の足し算・引き算」、6年生は「比例・反比例」の学習を行っています。どちらの学年でも、計算ができることや、問題が解けることだけではなく、「どうしてその方法を使うのか」「どうやつたらより簡単に解けるのか」など算数的な見方や考え方着目して、学習を行っています。これからも、少人数の特長を生かして、児童の実態にあわせた丁寧な指導に努めてまいります。

○舞台発表会について

11月26日(土)に舞台発表会を行います。これまで本校では学芸会を開催していましたが、本年度から舞台発表会と名称を変更させていただきます。

舞台発表会では、日常の学習の成果を発表する場として、国語(朗読や群読など)、社会や生活科、理科、総合的な学習の時間、移動教室、食育など、学習したことを発表します。発表方法は学年の実態を踏まえながら工夫し、発表を通して表現力を育んでまいります。子供たちが学ぶ喜びと達成感を味わうことができる機会となるよう努めてまいりますので、保護者の皆様にはぜひご参観いただき、たくさんの拍手を送っていただければと思います。詳しくは後日配布するお知らせをご覧ください。

○道徳授業地区公開講座(土曜日授業公開)

11月12日(土)は、道徳の授業を公開します。学校と家庭が連携して子供たちに豊かな心を育むための機会となるよう準備を進めています。限られた時間での公開となりますので、ぜひご参観ください。

公開時間 各学年1組 8:35～9:05 3組 9:25～9:55
2組 10:15～10:45 4組 11:15～11:45